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「鯖江市役所JK課
　　～１０年の節目を迎えて～」
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酒井 雅憲　会長
　皆さんこんにちは。
　今日の会長の時間は
チャットGPTの魅力を皆
さんにお伝えしようと思
います。皆さん普段使わ

れている方、挙手をお願いします。ほとんどいらっ
しゃらないので良かったです。
　チャットGPTの魅力をわかりやすく説明すると、
以下の点が挙げられます。
・多用途性: チャットGPTは様々な用途に対応でき
ます。・自然な会話: 高度な自然言語処理技術を使
用しており、自然な会話が可能です。・即時性: リア
ルタイムでの応答が可能です。
・24時間利用可能: インターネットがあればいつ
でも利用可能です。・学習と成長:利用するほどに、
よりユーザーに適した応答ができるようになります。
・多言語対応:日本語だけでなく、英語やその他の言
語でも会話が可能です。実際に質問してみました。
①「ロータリーとは？わかりやすく３００字で説明
して」：ロータリーとは、国際的な奉仕団体であり、

会　長　の　時　間

卓話

テーマ

職業人や地域社会のリーダーが集まって結成されています。1905年にアメリカのシカゴで創設され、現在では世界中
に広がっています。ロータリークラブの主な目的は、地域社会や国際社会に貢献することです。これには、教育支援、医
療支援、貧困撲滅、平和促進、環境保護などが含まれます。「四つのテスト」が倫理的な行動の指針となっています。また
ロータリーのモットー「超我の奉仕」は、自己を超えた奉仕の精神を強調しています。
②「財団寄付について教えて」：ロータリー財団（Rotary Foundation）は、ロータリークラブが行う慈善活動やプロジェク
トを支援するための基金です。以下に財団寄付についての主要なポイントを説明します。目的: ロータリー財団は、地域
社会や国際社会での人道的活動、教育プログラム、平和推進活動を支援するために資金を提供します。寄付の種類:年
次基金: 毎年集められる寄付金で、3年後にロータリーの人道的プロジェクトや奨学金に使用されます。恒久基金: 長期
的な支援を目的とした寄付で、元金は保全され、投資収益がプロジェクトに使われます。ポリオプラス基金: ポリオ根絶
を目的とした特定の寄付です。使い道: 寄付金は、クリーンウォーター提供、疾病予防、教育支援、経済発展、環境保護な
ど、様々なプロジェクトに使われます。寄付者の認識: 寄付を行った個人や団体には、ポール・ハリス・フェローやメジャ
ードナーなどの称号が贈られ、感謝の意が表されます。
③「今年度あと１か月になりました、感謝を込めたあいさつ文を２００字で」：今年度も残りあと1か月となりました。皆
様の温かいご支援とご協力に心より感謝申し上げます。この一年間、皆様のおかげで多くのプロジェクトを成功させるこ
とができました。特に地域社会への貢献活動や国際支援において、多大な成果を上げることができました。引き続き、皆
様と共にさらなる発展を目指して努力してまいります。どうぞ今後ともご指導ご鞭撻のほど、よろしくお願い申し上げます。
④「これを英語で」：As we approach the final month of this year, ・・・・以上で会長の時間を終わります。

増永　英彦　幹事報告　
1.本日例会終了後、6月度理事会を行ないますので、理事役員の方は3階の事務所にお集まり
下さい。　　
家庭会合報告　２班　瀧ヶ花　秀晃　チーフ
　5月３０日サバエ・シティーホテルに於いて班員６名と増永幹事の７名で会合をいたしました。
まず、鯖江RACの方向性についてですが、３月１９日に鯖江ローターアクト会員候補者顔合わ
せ会合があり、再スタートをきったわけですが、会員が7名ほどということで、現在は例会の開

催に向けて準備中と聞いておりまして、いい方向に向かっていけばいいかなと期待しております。また、今後はJK課のOB
とかにも声がけして会員増強に繋げるといいのではという意見もありました。年齢制限については現在の３０歳が適切
なのではないかとの意見が多かったです。
　次に鯖江RC会員増強の今後ですが、以前行った新入会員候補者をオブザーバーとして出席してもらう例会を今後も
行うのがよいという意見が多かったです。また、その例会もお昼の３０分間では中々ロータリーの良さを伝えてきれない
ので、夜間例会にして時間を一時間とか一時間半くらいにするといいのではという意見がありました。また、新入会員候
補者でこの人は、この人にはロータリーに入って欲しいという方には一回断られたくらいで諦めるのではなく、何度も声
掛けをして入会に繋げるべきではという意見もありました。
家庭会合報告　４班　大橋　良史　チーフ
　５月２７日酒菜亭このみに於いて班員6名と酒井会長の7名で「鯖江ＲＣの会員増強の今後
と鯖江ＲＡＣの方向性（年齢制限など）」について話し合いました。
会員増強について
・会員増強の例会において参加された方のフォローをもっとしていかないといけない。・入会
の可能性がある候補者のフォローを具体的に進める。・増強のための我がクラブ独自の入会
勧誘パンフレットを作成し、地区のツールなどと併せて活用していくべき。
・尼崎東ロータリークラブは3年25名の増強に成功されている。JCのOBがほとんどという事を聞いたが、JCのOBは鯖
江においてライオンズクラブへの入会が多いので何とかしたい。・新しく入会されても参加しやすいような組織づくりを
していかないといけない。・入会候補者リストの更新をして、会員全員で入会勧誘をする。幸道会長エレクトの指導力と
行動力で次年度は増強できること間違いない。ということで根拠のない自信をもち、このテーマの話を終わりました。

RACについて
・2019年の国際ロータリー理事会により年齢制限が解除されたが、我がクラブは未だに30歳までとなっており、改正する必要があると考える。全員の意見で40歳まで
の年齢制限として、定款など改正することを提案する。次年度6名ではあるが、10名くらいまで増強して鯖江RACを発展させたい。以上です。
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山﨑会員の卓話楽しみです。

山﨑会員の卓話楽しみです。

次年度近づいてきました。ちょっとあせってきました。

結婚祝をいただいて。山崎さん卓話ご苦労さん。

山崎さんの卓話楽しみです。

山崎会員卓話に期待して。

山崎会員の卓話楽しみです。

歌の上手な山崎さんの卓話に期待しています。

山崎さんの卓話楽しみです。

山崎会員、卓話今日はありがとうございます！結婚祝を頂いて

山崎会員の卓話楽しみにしています。

本日山崎さんの卓話を楽しみにしてます。

誕生日のお祝いをいただいてありがとうございます。山崎さんの卓話を楽しみに。

山崎さんの卓話楽しみに。

卓話させていただきます。我慢してお聞きください。よろしくお願いします。

ニコニコ報告させて頂くのも残り３回となりました。心のこりなくニコニコなさって下さいね。

ニコニコ報告
佐野　直美
ニコニコ委員長

山 崎　隆 弘　会員会員卓話 テーマ
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　「大谷翔平の社会学」という本が2024年5月1日に扶桑社新書から発刊されました。この本
の趣旨は、大谷翔平という「社会現象」を通して、今の日本社会についてさらには国際社会に
ついて考えてみることらしいのです。
　大谷翔平が社会現象？確かに大谷は日本を代表するアスリートで、その人気や知名度は
群を抜いています。今や世界的にもスーパースターだ。と言えたかが野球選手、社会現象だ
なんて大袈裟じゃないか思えますが・・・でも、大谷が「たかが野球選手」の域をはるかに越え
ている事を示すエピソードはいくつも有ると言うのです。例えば2024年1月、日本でテレビ視
聴率の調査などを行うビデオリサーチ社が「2023年に最も高視聴率を記録した番組トップ
30」を発表しましたが、3月に行われた「野球の世界一決定戦」ワールド・ベースボール・クラ
シック（WBC）に関連する番組がランキングの1位から9位までを独占しました（10位はNHK
紅白歌合戦）。2023年のWBCが日本でこれほど注目されたのは、間違いなくチームの中心
選手に大谷がいたからです。大会期間中とその前後、日本のメディアに大谷の登場しない日
は有りません。アメリカとの決勝戦で9回表、大谷がマイク・トラウトから3振を奪って「侍ジャ
パン」の世界一を決めた瞬間、関東地区での瞬間最高視聴率は46％を記録しました。平日の
昼間にも関わらず、テレビのある家の約半分で、大谷が勝利の雄叫びをあげるシーンが画面
に映っていたことになります。
カリフォルニア州の税制にまで影響を与える男
　2023年12月に大谷がロサンゼルス・ドジャースと10年総額7億ドル（約1015億円）という
超大型契約を結んだ際、日本のメディアは大谷一色となりました。入団会見は民放各局で生
中継され、NHKも8時15分に「朝ドラ」が終わるや否や速報しました。ワイドショーは大谷に関
する情報を「スポーツニュース」ではなく、政治経済、社会などと同列の主要ニュースとして扱
いました。大谷の超大型契約は、アメリカのウォールストリート・ジャーナルやフォーブスとい
った経済メディア、イギリスのBBCなど国際的なメディアでも大々的に報じられました。さらに
大谷とドジャースの契約は双方の合意により、年俸総額の97％が契約期間満了後の2034～
2043年に「後払い」されるという異例の内容でしたが、この契約内容が思わぬ物議を醸しま
した。ドジャースが本拠地を置くカリフォルニア州の会計監査官が、大谷の契約について「無
制限の後払いは税の公平な分配を妨げている」との声明を発表し税制の見直しを要求した
のです。通常なら1年ごとに支払われる年俸の大部分が後払いとなることで、大谷が州に納
付する”税額が減り結果として州の税収が減ることを問題視したのです。金額が巨大なため
にその影響は大きく、もし大谷が後払いされる期間にカリフォルニア州外へ転居した場合、
州は9800万ドル（約141億円）の税収を失うとの事でした。カリフォルニア雇用・経済センタ
ーの試算によるとこの金額は2021年における納税者の下位178万人分に相当します。大谷
が年俸の大部分を「後払い」で受け取ることは、日本では「自分を犠牲にしてチームの財政を
助ける」美談として扱われましたが、アメリカでは逆に「税の公平な分配を妨げる」身勝手な
行為と見なされたのでした。貧富の差が激しいアメリカでは、大谷のような高給取りにはガッ
ツリ稼いでもらい、その分たくさん税金を納めてくれ、という話になるのでしょう。いずれにし
ても大谷の超大型契約は、アメリカの財政に関わる議論にまで発展したのです。ここまでくる
ともう「たかが野球選手」とは言えません。社会的な影響力は、スポーツやアスリートの域を
越えています。
2021年の日本で最も「はやった」大谷翔平
　大谷の存在を「社会現象」だと感じるようになったのは、大谷がメジャーリーグ
（MLB）で自身初のMVPを獲得した2021年のことです。メジャー4年目の大谷が投打二刀流
で大活躍したこの年、まだ終わりの見えないコロナ禍に悶々としていた日本列島に空前の大
谷フィーバーが巻き起こりました。テレビのニュース番組は新型コロナの感染者数や天気予
報と同じように、連日、大谷の活躍を報じました。アナウンサーは政治や経済に関するニュー
スを無表情で読み上げた後、一転して笑顔で「今日の大谷翔平」を語り始めます。NHKは毎朝
、BS放送で大谷が所属するロサンゼルス・エンゼルスの試合を放送しました。ヤフーニュース
のヘッドラインも大谷、コンビニに並んでいる各種スポーツ紙の一面も大谷です。2021年12
月に発表された「流行語大賞」の年間大賞には、「リアル二刀流」と「ショータイム」が選ばれま
した。「リアル二刀流」は大谷が同じ試合に投手兼打者として出場することを表現した言葉で
「ショータイム」はアメリカで大谷の愛称として定着したものが日本に逆輸入された言葉です。
「ユーキャン新語・流行語大賞」はスポーツだけでなく、政治や芸能などあらゆる分野のバズ
ワードが対象になります。大谷はスポーツの域を越えて、日本で最も「バズった」のです。また、
同じく2021年12月にLINEリサーチが実施した「2021年はやったと思うモノ、人、出来事」ラ
ンキングでも「大谷翔平」が断トツで1位に輝ました。2位は「マリトッツォ（イタリア発祥のスイ
ーツ）」、3位は「東京2020オリンピック/パラリンピック」でした。東京で行われた世界最大の
国際スポーツイベントよりも、地球の裏側でプレーする一人の野球選手のほうが日本では
「はやった」のです。以上のように、大谷は今やスポーツやアスリートという枠を軽 と々超えて、

その存在そのものが「社会現象」になっています。
出すぎた杭
　日本における大谷フィーバーは今に始まったものではない。高校時代から160ｋｍの剛速
球を投げ、特大のホームランを連発していた大谷は、18歳で北海道日本ハムファイターズに
入団してプロ野球選手になって以降、常に注目を集め続けて来た。日本プロ野球機構（ＮＰ
Ｂ）でプレーした5年間にはパシフィックリーグのＭＶＰに輝く大活躍を見せ、23歳でアメリ
カに渡ると、メジャー1年目に新人王を獲得。そして4年目にはアメリカンリーグのＭＶＰを受
賞し、メジャーリーグ全体で7年ぶりとなるコミッショナー特別表彰を受けました。大谷の今日
に至るまでの華々しいキャリアは、常に日本ではトップニュースとなってきました。大谷のプレ
ゼンスは、もはやスポーツ選手の域をはるかに越えており、「日本最高のセレブリティ」になっ
ている。このことは、大谷への破格のスポンサー料を見れば一目瞭然だ。2023年3月にアメリ
カの経済誌「フォーブス」が発表した「世界で最も稼いでいるアスリート」ランキングによると、
2023年の大谷の推定年収は約6500万ドル（当時のレートで約85億円）で、MLBの選手とし
てはトップだった。その内訳は、約40億円が選手としての年俸で、残りの約45億円がスポン
サー料などフィールド外での収入となっていました。MLBの選手として大谷に次いでスポン
サー料の多かったニューヨーク・ヤンキースの主砲、アーロン・ジャッジのスポンサー収入が
約６億円だから、大谷のそれは文字通りケタ違いだ。ちなみに大谷の2024年のスポンサー
収入は約72億円に達するとみられています。大谷の元通訳に約26億円だまし取られようとビ
クともせず、ハワイに約25億円の別荘を、さらにはロサンゼルスに約12億円の豪邸を購入。
つくづく我々庶民とは別世界に住んでいるのだなと思いました。大谷選手にとっては、盗まれ
た26億円はとるに足らない問題なのかも知れません。2023年1月大谷とパートナーシップ
契約を結んだニューバランスはこう表現しています。「日本での彼（大谷）は、まず第一に文化
的アイコン（象徴）であり、第2に野球選手なのだ」と、文化的アイコンである大谷に企業が莫
大な投資をする理由は、それだけの経済的リターンを見込めると考えているからです。日本
における大谷フィーバーを考えるうえで、大谷はあくまで「ひとりの選手」として成功していま
す。例えば野球の日本代表は過去の国際大会でも好成績を残してきたし、近年はサッカーや
ラグビーの日本代表も躍進しています。しかし、それらはあくまでも「チーム」としての成功で
あり、「野球史に残る絶対的なスーパースター」なのであります。一般的に「突出した個人」を
好まず「横並び」が善しとされる日本社会では、よく「出る杭は打たれる」と言われる一方で
「出すぎた杭は打たれない」とも言われています。ここまで突出していると、もはや誰もその杭
を打つことはできず。称賛するのみ。そして我々日本人は「出る杭は打たれる」社会に生きて
いるからこそ、心のどこかで「突出したヒーロー」を求めているのでしょう。「出すぎた杭」に憧
れる一方で、現実には「出る杭」にならないよう、細心の注意をもって暮らしている我々は、大
谷翔平という「出すぎた杭」を見て爽快感を覚えるのです。
読売ジャイアンツよりもファンが多い大谷
　1960年代、「巨人、大鵬、卵焼き」という流行語がありました。多くの日本人が夢中になる共
通の話題が有って生まれた言葉です。インターネットもスマートフォンもなかったこの時代、
みんなが同じテレビ番組を見て、ラジオ番組を聴き、新聞を読んでいたから、王貞治と長嶋茂
雄の「ONコンビ」を擁する読売ジャイアンツは国民的人気を誇った。が、テレビをはじめとす
るマスメディアで露出する機会が減った日本のプロ野球が「マイナースポーツ化」していった
一方で、プロ野球に代わる新しいマスコンテンツとなったのがMLBで活躍する日本人選手た
ちです。野茂英雄、イチロー、松井秀喜、松坂大輔、ダルビッシュ有、田中将大、そして大谷…
彼らが出場する試合は日本時間で深夜だろうと早朝だろうと生中継され、その活躍に多くの
日本人が釘付けになりました。日本では今や「エンゼルスファン」の数が「読売ジャイアンツフ
ァン」の数を上回っています。2023年12月に大谷がドジャースと結んだ契約は、1年あたりの
年俸が7000万ドル（約101億5000万円）という破格の契約でした。一方、かつて日本球界を
代表する「金満球団」だった読売ジャイアンツの、2023年における選手年俸総額は約37億
円。ジャイアンツの選手全員の年俸を足しても、大谷が1年で稼ぐ額の半分にも及びません。
カネがないよりも、あるほうに人々の目が向くのも、これまた自然のことです。10年総額1015
億円という大谷とドジャースの契約は、MLBの圧倒的な資金力だけでなくアメリカ経済の好
調さ、そして21世紀のグローバル資本主義がたどり着いた極致を示しています。
米メディアが選ぶ最高の日本人選手トップ
　大谷翔平は、世界最高の選手たちと、投手としても打者としても渡り合う実力を持っている
ことは証明されていて、昨年12月にロサンゼルス・ロジャースと7億ドルの契約を交わすなど
十分な報酬も支払われています。12シーズン（MLBとNPB）で232本のホームランを打って
おり、投手としても80勝36敗という成績を残している」とMLBでも二刀流として活躍している
ことを評価されています（MLBで日本人初のホームラン王、2度のMVPを獲得）。

家庭会合４班　続き


